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香港文匯報訊（記者 陳熙）為紀念甲
午戰爭120周年，東井圓佛會、柴灣街坊福
利會、鍾樹根議員辦事處和何鴻發文化藝術
基金8月3日假柴灣興華邨一號遊樂場舉辦
「紀念甲午戰爭英烈典禮」，東井圓佛會
創辦人林東，東區民政事務處柴灣聯絡主
任戴月嫦，立法會議員鍾樹根的夫人鍾郭
惠靈，柴灣區街坊福利會理事長朱日安、
監事長唐偉源，何鴻發文化藝術基金主席
何鴻發，前中聯辦九龍工作部顧問余汝文等
出席主禮，與近300名街坊同悼英烈。

林東籲銘記歷史教訓
林東致辭表示，120年前的甲午戰爭給

中國人民帶來幾十年的戰禍，亦使中國一
度面臨亡國之險，後人要銘記歷史教訓。
如今，經幾代中國領導人的帶領和全國人
民數十年的辛勤付出，中華民族捍衛了國家
主權獨立，人民生活水平不斷提高。在這個
大環境下，作為中華民族的一分子，要借這
個典禮與內地同胞一同緬懷甲午戰爭先烈，
吸取歷史教訓。他希望大家謹記，有國才
有家，不要忘記國家和人民，教導年輕人
愛國愛民族，使愛國傳統代代相傳。
主禮嘉賓東區警民關係組社區聯絡主任

蘇金明希望進一步加強與各界聯繫，打擊
違法行為，將罪案減至最低，共建繁榮穩

定社會。祝福國家富強昌盛，香港繁榮穩定。
朱日安致謝辭，感謝主辦機構、義工朋友及街坊

對活動的支持。當日還向街坊派發1,000份福米，
於上午舉行紀念甲午戰爭英烈祈福法會，下午舉辦
綜合表演。同場有甲午戰爭資料展覽，並舉行甲午
戰爭英烈暨2014蒙山施食法會。

■「紀念甲午戰爭英烈典禮」日前舉行，圖為主禮嘉
賓合影。 香港文匯報記者陳熙 攝

中總大會回顧五大工作
楊釗：支持政府依法施政 加強四地合作強化貿易往來

楊釗在致辭時表示，過去一年，國家積極貫徹全面
深化改革藍圖，中央更重申堅持「一國兩制」、

保持港澳地區長期繁榮，為香港帶來更多機遇。
他續說，環球經濟去年漸見復甦，內地經濟也平穩
增長，帶動本港經濟有不俗表現。不過，零售消費總
額在過去數月錄得顯著跌幅，訪港旅客增長放緩，對
本港零售消費業將帶來一定的影響。
他預期，隨環球經濟持續改善，內地經濟增長較
快，未來一年香港經濟會繼續穩步發展，但要關注美
國聯儲局進一步退市減少買債，以及部分地區緊張局
勢對環球經濟金融產生的影響。

配合政改諮詢 支持依法普選
楊釗特別提到，中總十分關心香港政制發展前景，今
年以來積極表達政改立場和意見，包括行政長官普選辦
法必須符合基本法和全國人大常委會解釋和決定，行政
長官必須愛國愛港、不與中央對抗，並由提名委員會提
名行政長官候選人。
中總並積極配合政改諮詢工作，如牽頭舉辦工商界
研討會，向特區政府遞交政改意見書，更透過刊登報
章聲明、參與簽名活動等，明確表達反「佔中」的立
場。
方文雄向會員報告過去一年會務工作。他說，該會

積極發揮商貿平台功能，透過組織赴內地考察、舉辦

專題論壇等活動，讓會員企業進一步了解國家最新發
展，及探討國家政策對本港經濟的影響。同時，通過
舉辦區域合作論壇和呈交書面意見等途徑，推動香港
與東盟的經貿合作，強化香港和周邊區域的貿易往
來。
方文雄續說，中總也一如既往加強對工商界人才和

青少年的培訓，包括舉辦「企業家論壇」，分享企業
傳承、培訓管理人才的經驗，並繼續資助香港學生赴
內地實習交流，鼓勵年輕一代關心國家發展。

今年，中總還特別舉辦「慶回歸消費優惠樂悠悠」
活動，讓市民在節日假期享受消費樂趣，「中總愛心
行動」更積極參與特區政府的「築福香港」活動，透
過組織一系列關愛長者、基層與弱勢社群的公益活
動，傳遞工商界的愛心與關懷。
楊釗在總結時，感謝全體會董及會員過去一年對會

務的支持，表示未來將帶領中總繼續支持特區政府依
法施政，在政改等重大議題上建言獻策，為促進香港
繁榮穩定作出更大貢獻。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬、黃晨）中華

總商會昨日在會所舉行周年會員大會，會長

楊釗，常務副會長方文雄、陳幼南、袁武、

李德麟、莊學山、林樹哲、盧文端、曾智明

及會員逾200人出席。楊釗指出，過去一年

該會工作主要圍繞五個方面，包括支持特區

政府依法施政；加強與內地、澳門、台灣的

合作交往；構建國際商貿交流平台，強化與

周邊區域的貿易投資往來；推動工商界人才

及青年人才的培育；積極推動公益事務等。

■左起︰盧文端、莊學山、袁武、方文雄、楊釗、陳幼南、李德麟、林樹哲和曾智明展示最新年報。 邵萬寬 攝

■楊釗冀各界攜手推動政制循序漸進發展。 ■中華總商會昨日在會所舉行周年會員大會。

8月5日，山東省威海
市文登區委書記張競（左

四）、副區長劉黎寧（右三）一行到訪香港文匯報，獲本報總經理歐陽曉
晴（右四）、財務總監邵詩利（左三）等熱情接待。

威海市文登區委書記訪本報

惠州聯總荃灣婦會反「佔中」誓師

蘇樹輝梁安琪頒澳博獎學金

香港文匯報訊（記者 施虹羽 澳
門報道）澳博4日於金碧文娛中心舉
行2014年度至2015年度「澳博獎學
金」頒獎禮，向10名表現優異的員工
子女頒發獎學金，並同時向26名歷屆
尚在就讀的得獎學生頒發新學年的獎
學金。

蘇樹輝題字 梁安琪致辭
今年適逢「澳博獎學金」計劃成立
10周年，其獎學金設立旨在獎勵優秀
的員工子女升讀高等教育課程，致力
為澳門培養人才。獎學金評審委員會
主席、澳博董事局主席蘇樹輝為是次
「澳博獎學金」計劃成立10周年親題
「居之無倦」，並引用儒家的「格物
致知」作解釋，說明學習離不開思
考、驗證、運用和實踐。
他勉勵學生要「知行合一，居之無
倦」，孜孜不倦的學習態度，不僅局
限於知識的增長，也包括品德的培
育，兩者均是構建和諧社會的基本元
素。

澳博常務董事、澳博福諮會主席梁
安琪致勉辭說，澳博為澳門的人才培
養做了實實在在的工作，貫徹了何鴻
燊「取諸社會，用之社會」的理念。
她希望本屆獲獎同學能夠以歷屆學

長為榜樣，除了努力學習外，也透過
「澳博員工子女獎學金同學會」參與
更多的社會公益活動，傳承澳博愛國
愛澳、回饋社會的精神。
頒獎禮上，獲得2014年度至2015
年度「澳博獎學金」的10名優異同
學，每人每年獲頒獎學金澳門幣2萬
元，直至其修畢大學課程。由於名額
有限，兩位未能入選的同學獲評委頒
發特別鼓勵獎，各獲書簿金1萬元。
獲獎學生代表致辭，感謝澳博為培

育人才作出的貢獻。他認為盲目地擁
有知識已不能滿足社會發展的需求，
更重要的是培養獨立思考和創造能
力。隨後，歷屆得獎學生代表亦分享
了近況和感受，他們均表示，獲得澳
博頒發的獎學金，是對自己能力的肯
定，感謝澳博培育之恩。

香港文匯報訊（記者 子京）香港惠州社團
聯合總會屬下荃灣婦女會日前於荃灣街市舉行
「反暴力、反佔中，保和平、保普選」簽名誓
師大會。「保普選 反佔中」大聯盟召集人周
融、惠州社團首席會長譚耀宗、惠州社團常務
副主席王觀強到場為大會打氣。
荃灣婦女會王蔡潔宣、呂春蘭、陳美嬌等婦女

界領袖率200多名惠屬社團婦女出席活動。大會
在500多街坊見證下發表了《婦女宣言》，呼
籲全港婦女界站出來發聲，「保普選、反佔
中」，共同維護香港這個美好的家園。
《婦女宣言》指出：「我們是肩負事業與家

庭責任的家庭主婦，我們都有美滿的家庭和自
由安穩的香港社會，但有人提出佔領中環，意

在打擊香港良好的投資環境，妄圖搞亂香港和
諧社會，因此我們這班婦女們要站出來！動員
更多的家庭齊心協力，共同捍衛繁榮安定的香
港。」鏹鏘有力的《宣言》贏來陣陣熱烈的掌
聲。
民建聯主席譚耀宗在儀式結束後，到街站鄭

重簽名，往簽名收集箱投入神聖一票。

■「保普選
反佔中」大聯
盟召集人周
融、惠州社團
首席會長譚耀
宗、惠州社團
常務副主席王
觀強到場為荃
灣婦女會打
氣。

香港文匯報訊（記者子京）新界總商會日前
假九龍喜來登酒店舉行第十屆董事會第四次會
議，並邀得食物及衛生局局長高永文任主講嘉
賓，與董事成員分享即將諮詢的「醫療保障計
劃」。新界總商會榮譽會長袁武，會長張德
熙，主席王振聲等出席會議。

袁武張德熙王振聲出席
高永文說，香港醫療系統分為公私營醫院，

在市民心中，公立醫院是「大安全網」，而私
營則是提供較高私隱度的醫療場所，「自願醫
保計劃」有望令香港公私營雙軌醫療系統持續
發展。
他指出，公營醫院一直面對人手不足的問

題。針對門診及住院服務，公私營醫院的角色

有很大差別。公營醫院主要提供急症及緊急護
理，為低收入人士和弱勢社群提供醫療服務或
護理。私家醫院主要是為有能力負擔及願意使
用私營醫療服務的人士提供多一種選擇以及非
急需手術。
高永文坦言，雖然政府已大力投入許多資源

在公營醫療，但醫療開支（包括公私營開支）
佔本地生產總值只得5.2%。與世界先進國家及
地區比較，香港的數值十分低。
他強調，市民對醫療體系期望提高、醫療

成本上升及人口老化，都成為各地近年面對
的問題。面臨這些挑戰，必須要有長遠的解
決方案來維持醫療體系。近年來有很多人評
論自願醫保，但他們都錯把醫保當作是全面
性方案。現時政府提出醫保計劃只是補充計

劃。基於現時香港已經實行公私營雙軌制
度，市民亦否決「強制性」以及「全面性」
的計劃，醫保其實只是輔助角色，眼點是
在如何平衡發展公私營醫療系統。

私院看診 政府津貼差額
高局長說：「公營醫院服務壓力大，病人輪

候時間長。市民購買自願醫保後，只要願意付
出一定金額就可以轉去私家醫院看診，且政府
會給予津貼；大量穩定的長期病患會常在普通
科掛號，剩下的籌號根本不足讓其他市民使
用。計劃中會把長期病患轉去私院看醫生，差
額由政府津貼。這樣的做法可使公營醫院壓力
減低，並利用私營醫院的剩餘資源。自願醫保
這一輔助性計劃，可確保公私營醫院合作計劃
能順利進行。」
高局長還對有關標準保單條款及條件，如何

應對保險公司拒保問題作了探討。

■澳博獎學金評審委員會成員與獲獎學生合影。

■新界總商會日前假座九龍喜來登酒店舉行第十屆董事會第四次會議，當晚邀請食物及衛生局局長高永文蒞臨擔任主講嘉賓。

新總邀高永文主講「醫保」


